



VOISINAGE

## Luttons contre l'isolement des personnes âgées



Les associations AGIRabcd et l'ASCA mettent en place l'action VOISINAGE pour maintenir et développer le lien social des personnes âgées lors de visites à domicile.

Après un diagnostic du territoire, l'association nationale de lutte contre l'exclusion AGIRabcd s'est associée à l'ASCA pour lancer l'action VOISINAGE à Saint-Jean de Braye. L'idée est de permettre à des personnes isolées de recevoir, à leur demande, la visite d'une personne bénévole pour maintenir et renforcer le lien social.

Le bénévole, accompagné par un référent de l'équipe (AGIR abcd ou Asca), rendra visite à la personne âgée en situation d'isolement. Le référent sera le médiateur entre le bénévole et la personne isolée. Ensemble, ils définiront les temps de visites et d'échanges. Ces bénévoles bénéficient de formations et sont

tenus au respect de la confidentialité. En ce sens, le travail en équipe est primordial. « *L'essentiel dans le rôle du bénévole n'est pas de remplacer des services, ni d'être dans la condescendance. L'important est de créer du lien avec la personne isolée. Cela peut se faire autour de jeux, de lecture, de discussions... selon les envies de la personne âgée visitée* » explique Béatrice Marc, coordinatrice de l'ASCA au Clos de l'Arche. Le comité de pilotage organisera régulièrement des réunions afin que les bénévoles puissent informer les référents s'ils constatent un besoin de soutien ou une vulnérabilité de la personne visitée. Tout ceci en faisant preuve de discrétion, de respect,

d'écoute et d'engagement car l'action du bénévole s'inscrit dans la durée. Les échanges au sein du comité de pilotage ont permis, dans un premier temps, de questionner la manière de repérer les personnes âgées isolées de Saint-Jean de Braye. AGIRabcd et l'ASCA invitent donc les bailleurs sociaux ainsi que le voisinage, les familles des personnes isolées à les contacter à propos de cette action, totalement gratuite. || |||| ||

**Pour prendre rendez-vous ou vous renseigner, voici les coordonnées des référents de l'ASCA :**

**Philippe LANCHARD (Maison de quartier du Clocheton) : 02.38.21.72.16**

**Béatrice MARC (Centre social du Clos de l'Arche) : 02.38.61.05.88**



### LE CONSEIL CITOYEN DU PONT BORDEAU À LA RENCONTRE DES HABITANTS !

Le Conseil Citoyen du Pont Bordeaux est un espace de rencontres où les habitants et les acteurs locaux peuvent partager, échanger et proposer des idées en vue de participer et d'améliorer la vie du quartier.

Vous aussi, vous voulez vous impliquer dans les actions de ce quartier ? Venez apporter vos idées et remarques, poser des questions, dialoguer lors des permanences du Conseil Citoyen à l'Espace Marcel Joriot (salle du gymnase) rue du Pont Bordeaux chaque premier mercredi du mois de 17h à 20h et troisième jeudi de 9h à 12h.

Les prochaines permanences auront lieu :

- mercredi 4 janvier de 17h à 20h
- jeudi 19 janvier de 9h à 12h